

A travers toute la Suisse romande, une communion de prière **POUR LES VOCATIONS** sacerdotales et religieuses.

MONASTÈRE *invisible*

Année 2013, n° 3

Septembre - Oct. - Nov.



E D I T O R I A L

PRIONS AVEC ESPÉRANCE !

Les reliques de ste Thérèse de Lisieux sillonnent la Suisse. Thérèse nous visite et adresse un message à chacun de nous.

Que nous dit-elle, à nous qui faisons partie de la grande famille des priants du *Monastère Invisible* ? Ne serait-ce pas une parole d'ESPÉRANCE? Peut-être nous arrive-t-il de nous demander si notre prière porte des fruits? Nous prions pour les vocations mais elles sont rares dans notre pays... Eh bien, Thérèse nous invite d'abord à rendre grâce à Dieu pour les jeunes – même s'ils ne sont pas foule – qui ont l'audace au-

jourd'hui de tout quitter pour suivre le Christ.

Ensuite, elle nous provoque à changer de regard, à épouser celui de Dieu qui voit au-delà des apparences. Ce qui compte, aux yeux du Christ, ce n'est pas le nombre, mais le cœur. Il aime son Eglise quand elle est pauvre comme lui – n'oublions pas qu'il a commencé avec une petite poignée de disciples! Une Eglise petite numériquement mais joyeuse, dynamique et rayonnante dans sa pauvreté, n'est-ce pas un beau témoignage rendu à Celui «qui s'est fait pauvre pour nous afin de nous enrichir par sa

pauvreté»? (2 Co 8,9) Thérèse écrivait à sa sœur Céline: «Plus tu seras pauvre, plus Jésus t'aimera» (LT 211,15). Jésus ne pourrait-il pas dire également: O toi, mon Eglise, comme je t'aime dans ta robe de pauvreté qui cache aux yeux du monde ton visage de gloire !

Rappelons-nous la parabole de Thérèse: « Un savant a dit: 'Donnez-moi un levier, et je soulèverai le monde'. Le Tout-Puissant [nous] a donné pour point d'appui: Lui-même et Lui seul. Pour levier: l'oraison... et c'est ainsi que [nous] soulèverons le monde. » (Ms C 36).

Belle invitation à prier avec ESPÉRANCE !

Des initiatives
à porter dans notre prière :

20 octobre :

**Dimanche de la MISSION
UNIVERSELLE**

9-10 novembre :

**PRIER TÉMOIGNER à Fribourg
Thème : La joie de la foi !**

24 novembre :

Conclusion de l'Année de la Foi

LUMEN FIDEI : la foi, lumière sur l'avenir

Alors que nous nous acheminons vers le terme de l'Année de la Foi, relisons ensemble quelques extraits de «LUMEN FIDEI», l'encyclicale composée par Benoît XVI et par le Pape François.

La lumière de la foi (Lumen Fidei): Par cette expression, la tradition de l'Eglise a désigné le grand don apporté par Jésus, qui, dans l'Evangile de Jean, se présente ainsi : « Moi, lumière, je suis venu dans le monde pour que quiconque croit en moi ne demeure pas dans les ténèbres » (Jn 12,46).

Conscients du grand horizon que la foi leur ouvrait, les chrétiens appelèrent le Christ le vrai soleil dont les rayons donnent la vie. Celui qui croit, voit avec une lumière qui illumine tout le parcours de la route, parce qu'elle nous vient du Christ ressuscité, étoile du matin qui ne se couche pas.

Une lumière illusoire ?

Cependant, en parlant de cette lumière de la foi, nous

pouvons entendre l'objection de tant de nos contemporains. A l'époque moderne, on a pensé qu'une telle lumière était suffisante pour les sociétés anciennes, mais qu'elle ne servirait pas pour les temps nouveaux, pour l'homme devenu adulte, fier de sa raison, désireux d'explorer l'avenir de façon nouvelle. En ce sens, la foi apparaissait comme une lumière

**Le CHRIST,
SOLEIL
qui donne la vie !**

illusoire qui empêchait l'homme de cultiver l'audace du savoir.

Peu à peu, cependant, on a vu que la lumière de la raison autonome ne réussissait pas à éclairer assez l'avenir; elle reste en fin de compte dans son obscurité et laisse l'homme dans la peur de l'inconnu. Ainsi l'homme a-t-il renoncé à la recherche d'une grande lumière, d'une grande vérité, pour se contenter des petites lumières

qui éclairent l'immédiat, mais qui sont incapables de montrer la route.

Une lumière à redécouvrir.

Aussi il est urgent de retrouver le caractère particulier de la lumière de la foi parce que, lorsque sa flamme s'éteint, toutes les autres lumières finissent par perdre leur vigueur. La lumière de la foi est capable d'éclairer toute l'existence de l'homme. Pour qu'une lumière soit aussi puissante, elle ne peut provenir de nous-mêmes; elle doit venir en définitive de Dieu.

La foi naît de la rencontre avec le Dieu vivant. Transformés par son amour, nous recevons des yeux nouveaux; le regard de l'avenir s'ouvre à nous.

Mais il est impossible de croire seul. La foi n'est pas seulement une option individuelle; elle n'est pas une relation isolée entre le 'moi' du fidèle et le 'Toi' de Dieu. Elle advient toujours dans la communion de l'Eglise; elle s'élargit en chemin fraternel.

Ils ont dit 😊 ui !

- **Vœux perpétuels** le 26 mai 2013, à Porrentruy
Sr My-Lan Michaela NGUYEN
chez les Sœurs de St Paul de Chartres



Cette rubrique voudrait être exhaustive. Pour cela, nous vous remercions de bien vouloir nous faire part des engagements dans vos communautés et séminaires.

Témoign

*Frère Emmanuel Emmenegger
Abbaye d'Hauterive*

Cela fait un peu plus de six ans que je fais partie de la communauté des moines cisterciens de l'Abbaye d'Hauterive près de Fribourg.

Le 19 mai 2013, en la solennité de la Pentecôte, j'ai prononcé mes vœux solennels après différentes étapes par lesquelles je suis entré progressivement dans la communauté : le postulat qui mène à la prise d'habit, le noviciat qui dure chez nous environ un an et demi et les vœux temporaires, c'est-à-dire la promesse de vivre pour un temps déterminé de trois ans l'obéissance, la stabilité et la conversion des mœurs.

Au bout de ces premiers vœux, je n'étais pas encore prêt à me lier définitivement, c'est pourquoi j'ai profité de la possibilité de prolonger mes premiers vœux

avant de faire le pas décisif. Ce temps entre le postulat et les vœux temporaires a été pour moi très dense et intéressant, même si ce chemin n'a pas été facile. Il fallait bien six ans pour que je

**Rencontrer Dieu,
rencontrer ses frères.**

puisse en toute liberté prendre la décision de m'engager pour toujours dans la vie monastique. Et cet engagement est bien un choix définitif, car la Règle de saint Benoît, selon laquelle nous vivons, prévoit que le moine promet de vivre pour toute sa vie dans la même communauté. En fait, il s'agit là d'une spécificité de saint Benoît : la stabilité. Pour lui, il est important que le moine reste toujours dans la même communauté afin de pouvoir s'y enraciner et pour qu'une vraie communauté puisse se créer. Cela

montre l'importance de la vie communautaire pour le père des moines d'Occident.

A vrai dire, il m'a fallu un certain temps pour comprendre cet enjeu. La seule raison de devenir moine, n'est-ce pas de chercher Dieu seul ? Alors, à quoi bon la vie communautaire ? La simple raison est que Dieu se révèle surtout dans les relations humaines. En fait, la rencontre avec Dieu est inséparable de la rencontre avec les hommes : être uni à Dieu, c'est être uni aux hommes. J'ai dû apprendre que la vie monastique, ce n'est pas la liturgie, ni le travail, ni l'habit monastique ou les cheveux courts et pas non plus un beau monastère médiéval. Tout cela, ce ne sont que des outils qui doivent mener à l'essentiel : la communion avec et en Dieu. Voilà l'expérience que je suis appelé à vivre en tant que moine.



Prière

APPELÉS À AVANCER AU LARGE!

*Jésus, Fils de Dieu,
tu appelles tous les baptisés
à AVANCER AU LARGE
en parcourant le chemin de la sainteté.
Suscite dans le cœur des jeunes
le désir d'être des témoins de ton amour
dans le monde d'aujourd'hui.
Remplis-les de ton Esprit de force
pour qu'ils soient capables
de découvrir la pleine vérité
sur eux-mêmes et leur vocation propre.*

*Notre Sauveur,
envoyé par le Père
pour révéler son amour miséricordieux,
fais à ton Eglise le don
de jeunes prêts à AVANCER AU LARGE
pour être parmi leurs frères
une manifestation
de ta présence
qui renouvelle et qui sauve.*

AMEN, ALLELUIA !

Faire un don

Nous contacter

S'inscrire

*Le Monastère Invisible
ne vit que de vos dons.*

MERCI DE LE SOUTENIR :

CCP : CRV, Lausanne
10-14172-5
mention « MI »



Monastère Invisible
Grancy 29 – CH-1006 LAUSANNE
Tél. 021.616.27.68
Email : centre.romand@vocations.ch

* Retrouvez ce bulletin
et toutes les news des vocations sur

www.vocations.ch

Coupon à renvoyer au C.R.V. (adresse ci-contre)

NOM Prénom :

Adresse complète :

Courriel :

Pour prier chaque jour pour les vocations, je m'inscris au *Monastère Invisible* et désire recevoir gratuitement par courrier le bulletin trimestriel d'information*.

Je souhaite recevoir bulletin(s) à chaque envoi.



Près de chez vous...

... on prie pour les vocations :

NEUCHÂTEL

GENÈVE

lundi	17:30	Prière pour les vocations - église, Soral Chapelet - église, Soral
mardi	09:00	Chapelet - église, Soral Adoration du St-Sacrement - paroisse Saint-Paul, Genève
mercredi		Chapelet - église, Soral
jeudi	9:00-9:30	Chapelet - église, Soral Prière - chapelle de semaine, paroisse Ste-Trinité, Genève
vendredi		Chapelet - église, Soral

VAUD

chaque jour	Prière du rosaire - église ND du Valentin, Lausanne
chaque soir	20:00 Complices - chapelle des Clarisses, Jongny
lundi	14:30 Chapelet - église paroissiale, Aigle
mercredi	14:30 Chapelet - église du St-Esprit, Lausanne (av. Boisy) - Contact : Mme JM Troyon 021/646 68 92
jeudi	18:00 Messe suivie de la bénédiction du St-Sacrement à 19h30 - chapelle St-Augustin, Lausanne

JURA

Chaque « 7 » du mois, toutes les paroisses et communautés religieuses sont invitées à prier pour les vocations.

Le 7 du mois	16:50	Vêpres - Carmel, Develier
Le 8 du mois	20:00	Prière avec l'Association des Amis du P. Blanchard et de la Mère Chapuis - crypte de l'église, Soyhières
lundi	15:00 heure d'hiver (16:00 heure d'été)	: chapelet - église des Breuleux 17:00 Chapelet - église paroissiale, Boncourt 19:30 Chapelet et louange - église paroissiale, Saignelégier
mardi	15:00 heure d'hiver (16:00 heure d'été)	: chapelet - église des Breuleux
mercredi	15:00 heure d'hiver (16:00 heure d'été)	: chapelet - église des Breuleux
jeudi	15:00 heure d'hiver (16:00 heure d'été)	: chapelet - église des Breuleux
vendredi	15:00 heure d'hiver (16:00 heure d'été)	: chapelet - église des Breuleux 17:30 Chapelet 18:00 Messe } église Saint Marcel, Delémont
samedi	15:00 heure d'hiver (16:00 heure d'été)	: chapelet - église des Breuleux
dimanche	17:00	Adoration du Saint-Sacrement } sœurs hospitalières, Porrentruy 17:30 Vêpres
1er dimanche du mois	16:40-18:00	Adoration du St-Sacrement - Carmel, Develier

FRIBOURG

Le « 19 » du mois		Journée offerte pour les vocations. Capucines de Montorge, Fribourg
lundi	20:15	Chapelet - Capucines de Montorge, Fribourg
mercredi	18:30-19:30	Adoration du St-Sacrement - église, Grandvillard
jeudi	07:30	Messe - Monastère de la Visitation, Fribourg
	17:00	Chapelet - église du Christ-Roi, Fribourg
	17:45-18:30	Adoration du St-Sacrement - Monastère des Dominicaines, Estavayer-le-Lac
vendredi	14:15	Chapelet - chapelle St-Joseph, Estavayer-le-Lac
	17:00	Chapelet - église paroissiale, La-Tour-de-Trême
	17:00-19:10	Adoration jusqu'à 19h10 (Complies) - Abbaye de la Fille-Dieu, Romont
dimanche	16:45	Vêpres puis oraison - Carmel, Le Pâquier
1er dimanche du mois	9:30-17:00	Adoration du St-Sacrement - Capucines de Montorge, Fribourg
	17:00-19:10	Adoration du St-Sacrement - Abbaye de la Fille-Dieu, Romont
	09:45	Messe - Abbaye de la Maigrauge, Fribourg

VALAIS

1er mardi du mois sauf décembre	19:30- 20:30	Messe et Adoration du St-Sacrement, église paroissiale de Vétroz
mercredi	08:00	Messe - Monastère des Bernardines de Géronde, Sierre
	08:30	Messe - Monastère des Bernardines, Collombey
	19:30	Chapelet - église Ste Croix, Sierre
jeudi	08:30	Un chapelet du Rosaire - église paroissiale, Hérémece
vendredi	17:00	Adoration du Saint-Sacrement } Couvent des Capucins, Sion
	17:30	Vêpres et bénédiction
	17:00-18:00	Adoration du St-Sacrement - Abbaye, Saint-Maurice
1er vendredi du mois	09:30-16:30	Adoration du St-Sacrement - Castel Notre-Dame, Martigny
	07:00-18:00	Adoration du St-Sacrement - Abbaye, Saint-Maurice
3è vendredi du mois	18:15-20:00	Adoration du St-Sacrement et messe - église paroissiale, Hérémece
samedi	14:45	Office de none en union avec le M.I. - Bernardines de Géronde, Sierre
dimanche	18:45	Chapelet - chapelle de Sensine
1er dimanche du mois	15:30-17:15	Adoration du St-Sacrement Monastère des Bernardines, Collombey
	17:15	Vêpres
dernier dim. du mois	13:00-17:00	Adoration du St-Sacrement - Sœurs de St-Maurice, La Pelouse, Bex

